

# El Plan Sequía 2024 invierte 3 M€ en la mejora del abastecimiento de agua potable de 139 pueblos

● La Diputación aporta casi 2 millones y el resto los ayuntamientos beneficiarios de la ayuda

● Nuevos sondeos, control de fugas, renovación de redes y **nuevos filtros**, principales actuaciones

**JOSÉ Á. MONTERO**

*Salamanca*—La llega del verano trae consigo un incremento sustancial en el número de habitantes en la mayoría de los municipios de la provincia, lo que provoca que el consumo de agua potable se dispare considerablemente y al que algunos pueblos no son capaces de hacer frente, ya sea por la escasez de agua, el deterioro paulatino de sus infraestructuras o el derroche indiscriminado.

Esta situación ha llevado a un buen número de localidades —casi a la mitad de los municipios salmantinos— a solicitar ayuda para hacer frente a esta problemática y ofrecer un servicio adecuado a los vecinos. La Diputación de Salamanca, sensible a dicha situación, ha puesto en marcha el Plan Sequía, cuyo objetivo no es otro que mejorar el abastecimiento de agua potable en los pueblos. La convocatoria de 2024 recibió un total de 166 solicitudes para hacer frente a estos problemas y contribuir así a la mejora del servicio de abastecimiento de agua. El importe solicitado se disparaba por encima de los 4,34 millones de euros.

Tras el estudio de cada una de las solicitudes presentadas, fueron admitidas 146 que presentaban un impor-



El depósito de Los Cascajales, en el polígono de Villares, se enlazará con el de Las Cabezas. EÑE

te superior a los 4,18 millones de euros. Un segundo filtró fuera de la convocatoria 17 peticiones, por incluir actuaciones que no están dentro de las posibles subvenciones, y eleva hasta los 139 el número de municipios que cumplen con todos los requisitos y, por tanto, aptos para recibir la subvención. En este caso, las peticiones solicitaban un importe superior a los 3,6 millones de euros, pero la subvención aprobada se sitúa en los 3,1 millones. El grueso de la partida es aportado por la Diputación (el 66 %, es decir, 1.991.482 euros), mientras que los ayuntamientos han de hacer frente a estas actua-

## EL DETALLE

### PLAN SEQUÍA PARA 2025

→ La convocatoria del Plan Sequía 2025 está abierta a los proyectos que se realicen entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de este año y la asignación destinada por la Diputación no varía con relación a 2024 y se sitúa en los 2 millones de euros.

ciones con el 34 % del total, esto es, 1.020.634 euros).

En cuanto a las actuaciones en sí, buena parte de los proyectos presentados están relacionados con la renovación de la red de abastecimiento, la instalación de una nueva conducción de agua potable, la renovación del equipo de bombeo, la realización de un nuevo sondeo, la compra de un equipo para el control de fugas, instalación de mecanismos para la cloración de agua, la renovación de filtros, sistemas para reducir nitratos, la instalación de contadores o la reparación y mejora de los depósitos de agua, entre otras.



Los árboles, talados. LAYA

## Talados los árboles en mal estado en Peñasolana

*Carrascal de Barregas*— El Consistorio de la localidad de Carrascal de Barregas ha talado los árboles de la urbanización Peñasolana que se ha detectado que no estaban en buenas condiciones.

En concreto la media ha afectado a varios pinos de gran porte.

Tras el incidente ocurrido en la noche del 20 de junio, durante las celebraciones festivas, en el que una niña resultó herida con un golpe en la cara tras la caída repentina de un árbol de grandes dimensiones encima de una atracción de feria se puso en marcha la correspondiente revisión del estado del resto de los ejemplares del recinto por parte del Consistorio de Carrascal de Barregas.

El árbol, que se partió casi desde la base, cayó con fuerza y las ramas impactaron contra la atracción, un tióvivo infantil en el que se encontraban subidos varios menores en aquel momento.

El Ayuntamiento ha revisado, a lo largo de los últimos días, los ejemplares del espacio ajardinado y tomado la decisión de talar varios de ellos en la zona entre las calles Cervantes y Góngora, que se han limitado al paso de vehículos con motivo de estos trabajos. EÑE

## Un grupo de 22 jóvenes adecentará las riberas del Tormes en Santa Marta

● La actividad está promovida por el **Instituto de la Juventud de Castilla y León**

*Santa Marta de Tormes*—Un grupo de 22 jóvenes llegará hasta la localidad en la segunda quincena de julio, dentro del campo de voluntariado "Tormes Limpio 2025", una iniciativa promovida por el Instituto de

la Juventud de Castilla y León (a través de la entidad B.612) dirigida a chavales de entre 16 y 17 años y que persigue el objetivo de potenciar los recursos ambientales como atractivos turísticos, deportivos y de ocio.

El campus de voluntariado —uno de los dos que se desarrollarán en la provincia de Salamanca—, está dirigido a rehabilitar, ampliar y recuperar sendas y rincones de la ribera del río Tormes a su paso por Santa Marta, un entorno fluvial que ya es una



Una actividad anterior con jóvenes en el Tormes en Santa Marta. EÑE

seña de identidad del municipio. En concreto, los jóvenes actuarán en la Isla del Soto, en el paseo fluvial y en los diversos parques y zonas verdes de la localidad.

“Desde el Ayuntamiento ponemos a disposición de esta iniciativa todos los recursos con los que contamos, porque nos parece un proyecto muy interesante que pone a los jóvenes en contacto directo con la naturaleza, ayudándoles a entender sobre el terreno el verdadero potencial que tiene el medioambiente para la mejora de la calidad de vida de los vecinos y de los visitantes”, explicó la concejala Silvia González. Los 22 jóvenes que participarán en el campus de voluntariado proceden de Castilla-La Mancha, Cataluña, País Vasco, Madrid, Castilla y León y Aragón. EÑE